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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和２年桶川市教育委員会第９回定例会 

開 催 日 時 
令和２年９月２３日（水） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時２３分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 １名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

１１名 

 

 

 

 

   

 

  

 

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２ 議事 

   第２６号議案 令和３年度当初教職員人事異動方針について 

３ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

（２） GIGAスクール構想の実施状況について 

 

 

決定事項など ① 第８回定例会の会議録の承認 

② 第２６号議案 原案のとおり可決 

③ 令和２年第１２回定例会 １２月１６日（水）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 2年桶川市教育委員会第 9回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 2年第 8回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議はあ

るか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

 

教育長 日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告   

① 市議会 9月定例会報告 

 明日 9/24（木）閉会である。教育部に関し 18人のうち 8人の議員から

一般質問があった。主には、現在進行中であるＧＩＧＡスクール、ＩＣＴ

の環境整備、休校に係る 1学期の様子（ＮＥＷＮＯＲＭＡＬ（新しい生活

様式）について学校ではどうだったか）等について質問があった。ほかに

は、小・中学校の民間のプール、休業中に指定管理者で働いた方たちへの

対応について質問があった。詳細は答弁要旨のとおりである。 

 

 （２） 副部長からの報告 

① 令和 2年度補正予算 

市議会最終日に追加補正予算の審議予定である。新型コロナウイルス感

染症に伴う緊急経済対策として、プレミアム付き商品券の発行、高齢者バ

ス・タクシー利用料金助成事業についての予算を計上している。教育関係

の新規事業は計上していないが、新型コロナウイルス感染症対策として既

に中止が決定した事業の経費は減額措置となっている。 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① 小学校林間学校 

9/17（木）・18（金）日出谷小学校 

9/24（木）・25（金）桶川東小学校 ※台風の接近により延期する。 

9/29（火）・30（水）桶川西小学校 

② 小学校修学旅行は、参加予定者すべてが参加できた。子供たちから、大

変楽しかったとの感想があった。 



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

9/3（木）・4（金）日出谷小学校 

9/8（火）・9（水）桶川小学校 

    9/9（水）・10（木）桶川東小学校  

    9/10（木）・11（金）川田谷小学校  

    9/15（火）・16（水）桶川西小学校 

③ 航空体験学習 

   10/24（土）予定で検討していたが、新型コロナウイルス感染拡大の心 

配から中止と決定した。 

④ 新人体育大会班大会   

 9/24（木）～26（土）屋内競技は予定のとおり実施する。屋外競技は、

台風 12号が近づいている状況から 9/25、26、28へ延期した。 

⑤ 県駅伝班大会 

 10/19（月）予定 

⑥ 9/9埼玉県新人体育兼県民スポーツ総合大会（水泳大会） 

女子 400メートル個人メドレー 第 1位 加納中学校 

女子 200メートルバタフライ 第 2位 桶川東中学校、 第 3位 加 

納中学校 

⑦ いじめ重大事態 1件が発生し、調査中である。 

  

事務局 ・学務課長 

なし 

  

 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習係から 

① 9/9（水）令和 2 年度『手をつなごうＰＴＡべに花講演会』第 1 回合同

会議（会議室 402） 

講演会には生徒も多く参加することから、今年度は新型コロナウイル

ス対策での感染拡大防止のため中止と決定した。 

② 9/15（火）おけがわ市民会議運営委員会 

10/3 川田谷地区と 10/27 加納地区で予定した親子ふれあいウォーク

は、新型コロナウイルス対策での感染拡大防止のため中止と決定した。 

 

 ・スポーツ振興課長 

※新たな生活様式に沿ったスポーツイベントの開催 

① 9/6（日）市制５０周年記念事業「ミニバレー大会」 

参加20チーム86人 スポーツ庁から示された参加者に対する感染予

防や主催者側に求められる対策を講じて実施した。 

② 10/26（月）いきいきウォーキング教室 

 募集人数：100 人 

講師：田中智美 氏  

第一生命グループ女子陸上競技部アドバイザー 

女子マラソン元日本代表（リオオリンピック出場） 



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

講師：垣見優佳 氏 

第一生命グループ女子陸上競技部 OG 

 ③ 11/3（火）東日本実業団駅伝  

例年は中山道で行っているが、今年度は熊谷スポーツ文化公園陸上競

技場で実施する。 

 

  ・公民館長 

なし 

 

  ・歴史民俗資料館長 

① 文化財講座 

9/27（日）「人を結ぶ芸能―民俗芸能の力―」 

講師：橋本富夫（日本民俗学会会員）募集：30 人 応募者：29 人 

関連展示：「秋の祭礼とささら獅子舞」9/13（日）～10/11（日） 

② 博学連携事業 

10/19（月）桶川東小学校 3 年生 4 クラス 126 人（特別開館にて受入）  

10/26（月）桶川西小学校 3 年生 3 クラス 119 人（特別開館にて受入） 

10/2（金）朝日小学校 3 年生 2 クラス 75 人 

10/20（火）桶川小学校 3 年生 3 クラス 106 人 

10/30（金）加納小学校 3 年生 2 クラス 66 人 

③ 10/6（火）川田谷小学校 2 年生「公共施設を使おう」 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員 林間学校と修学旅行について、報告された学校以外のスケジュールも教えて

ほしい。 

事務局  林間学校は、10/1 から川田谷小学校、10/8 から桶川小学校が出発する。そ

の他 3 月実施予定の学校もある。修学旅行は、朝日小学校が 12 月、加納小学

校が 3月の予定である。 

  

委 員 新生活様式に沿ったスポーツイベントとは具体的にどのように開催したか。 

事務局 スポーツ庁から、検温やマスク着用、ハイタッチをしない、大声を出さない

などの例が示されている。マスクは、競技中は極力着用とし、競技以外では必

ず着用とお願いした。審判にあたったスポーツ推進委員全員にフェイスシール

ドを使用していただき、受付には感染予防の衝立を立てた。また、本来は大会

の始めに行うくじ引きを大会前に行い、全体的に時間を短縮しコンパクトに開

催した。 

委 員 それらの注意点を踏まえれば、他の大会も実施できるか。 

事務局 スポーツ少年団など各団体の上部団体からも同様に通知されている。感染予

防に努めれば大会の開催は可能と考える。市内の体育施設では、県内大会まで



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

は実施できる。競技ごとに連盟から指針が示されている。 

委 員 新生活様式に沿って開催された「ミニバレー大会」に対して、参加者か

らの苦情や要望、感想はどうだったか。 

事務局  事務局の求めには 100％の御理解と対応をしていただけた。練習では仲間内

でしか交流できないが、大会を通して他団体の方との交流が深められ実施でき

て良かった、今後も実施してほしいとの要望や感想が多くあった。 

  

委 員  ヤングケアラーについて、一般質問の答弁要旨に「ケアラーとなっている児

童生徒の把握に努める」とあるが、アンケートなどから把握するのか。それと

も規程等から判断して把握するのか。 

事務局  ケアラーに特化した方法では把握してない。子供が欠席したときの理由の把

握や、長期化した場合は家庭に起因することか否かの情報収集、市要保護児童

対策協議会での情報共有から発見し、把握していく。 

  

委 員   航空体験学習の中止は、事業者からの強い要請による決定か。 

事務局  教育委員会としても開催による新型コロナウイルス感染症に対し不安はあ

った。事業者側にも不安があり、その意向を汲んで最終決定は市教委が行った。 

教育長 他に質疑がないので終結する。 

 

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局からの説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑なしで終結する。 

 

  

教育長 日程第４ 議事  

 第 26 号議案 令和３年度当初教職員人事異動方針について事務局からの説

明を求める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長  質疑はあるか。 

委 員  女性教職員や事務職員に関して、基本方針の（５）と努力事項（２）⑧にあ

る「積極的な」とは具体的にどういうことか。 

事務局  3年で異動という意味ではない。積極的な異動を行う前提には、計画的であ

る必要がある。個々のライフプランに応じた本人の意思や学校運営の視点か

ら、教職員のレベルアップについても考慮することを「積極的な」とした。 

  基本方針（５）は、異動ではなく、管理職への登用について明記した。 

 

委 員   女性教職員に関して、基本方針（５）と努力事項⑦⑫を今回新しく加えたと



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

のことで良いか。 

事務局  今回加えたものは、女性教職員の登用について明記した基本方針（５）と努

力事項⑦である。 

  県の内容との整合性をつけた。 

委 員  女性を管理職へ登用することについて基本方針（５）が努力事項⑦へ反映さ

れて共に追加されたことは理解できた。 

努力事項⑫で「女性教職員の異動」について定めているが、これはなぜ、教

職員全体ではなく女性教職員と明記するのか。 

事務局  努力事項（２）④により初任から 5年以内に異動しなければならない。しか

し、女性教職員は、初任から 5年目となる間に産休や育休に入り、休暇から復

帰後には 5年以上となっている場合がある。その場合に、5年以上でも期間猶

予をとって、職住接近で異動することが良いのか、慣れた学校で勤務すること

が良いのかも含めて適性に配慮するために、女性教職員と明記している。 

  この件は、県の「令和 3年度当初市町村立小・中学校等教職員人事異動方針

細部事項」２(17)を反映している。 

委 員  色々な捉え方があるが、子育てしながら教職員として続けやすい方法となる

ように要望する。 

  

委 員  小学校の専科教員については書かれていないが、長期展望はどうか。 

事務局  小学校の専科教員は、県からの加配教員であり定数には含まれない。現在、

市内では英語と音楽で加配がある。今後も、県へ強く要望したい。  

  

委 員 努力事項⑦「広域的な異動を行う」とは、隣接する市町や南部教育事務所管

内を超えるなどのエリアという意味で捉えてよいか。 

事務局  そのとおりエリアが広域的という意味である。南部教育事務所管内、県内の

他の教育事務所のエリアを含んで調整となる。 

  経験拡大のためである。校長、教頭、主幹教諭は多様な経験をもって学校経

営・学校運営に当たらなければならない。一つの市での経験より広い視野をも

って良い学校経営をするためであり、また、県の人事権の重要事項である。   

  

委 員 努力事項（２）③の同一校在職が 7年以上 10年以内に該当する人はいるか。 

事務局 今年度 7年目となる教職員が小学校と中学校に各 5名、8年目が 1名いる。 

委 員 概ねこの方針に近い状況である。 

事務局 学校運営上、全体のバランスもみるため 8年目や 9年目となることもあり得

る。再任用では、定年前から同一校で 7 年目となる者がいるが 10 年を超える

者はいない。 

  



 

７ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長  他に質疑がないので、第 26号議案について採決する。 

  第 26号議案について原案のとおり可決することに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  全員、異議なしで可決とする。 

  

  

教育長 日程第 5 その他 

 （１）12月の定例会の日程は、12月 16日（水）とする。 

（２）ＧＩＧＡスクール構想の実施状況について 

（資料に基づき説明） 

委 員  Google Chromeのメリットとデメリットは何か。 

事務局 起動の速さ、管理のしやすさ、相性の良さが、限られた授業時間にメリット

となる。 

委 員 今後、長期休業となって持ち帰りをしたときに、家庭で Windowsを使用して

いる場合などの互換性はどうか。 

事務局 Windowsではパソコン端末にデータを蓄積するが、Chromebookではパソコン

端末ではなくインターネット環境にアクセスしてクラウド上のウェブ情報を

見る。紛失時等に備えたセキュリティが高い。デメリットとして、Wi-Fiなど

インターネット環境がないと使用できないことが課題である。 

委 員 コスト面ではリーズナブルなものか。 

事務局 国の補助金は 1 台当たり 45,000 円で、多くのメーカーでそれ以内の額にな

るよう想定されている。例えば、Windowsではセキュリティーソフトを入れて

更新する必要があるが、Chromebook はソフトをもたせないことから更新の必

要がないため経費を削減できる。 

委 員 これを使う教員への研修計画はどうなっているか。 

事務局 学校教育情報推進委員会で、研修の進め方や使い方について検討する。 

委 員 利用に間に合うよう、進めていただきたい旨を要望する。 

  

教育長 他に質疑、報告等はあるか。 

委 員  学校内に 2018 年のポスターや、ミシンの使用方法や好きな食べ物に関する

掲示物に、今の子供たちに合わない古い写真が使われているとの話を聞いた。

子供たちがもっと興味をもてる掲示物に変えることができるか伺いたい。 

事務局  掲示物は、子供たちの興味をひくものが良い。子供たちの生活環境が分かる

ものを掲示するよう指導している。特別教室も含めて点検し、徐々に教育的な

ものへ変えるよう指導していきたい。  

教育長 外からの意見で気づく学校経営では職務怠慢である。状況を確認のうえ、校

長会議で周知する。 



 

８ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

  

委 員 学校課題研究発表会の実施は、新型コロナウイルス対策の工夫はされている 

か、訪問者として知っておきたい。 

事務局 実施校では３密を避ける工夫をした発表を行う。今年度は、新型コロナウイ 

ルス対策として招待の対象は市内のみとする。市内他校からの訪問について

は、学校ごとに判断し対応する。 

 

委 員 桶川東中学校で体育祭を行っていた。保護者はいないが学年別に開催してい

た。それぞれの学校で先生方が工夫して、子供たちに楽しい行事を実施してく

れていることが嬉しかった。とてもありがたい。 

  

委 員 総合教育会議の開催予定はあるか。 

事務局 1月もしくは 2月と考える。後日、調整させていただく。 

  

  

教育長 日程第 6 閉会宣言 

これをもって、第 9回定例会を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


